

Betreff:**Hagenmarkt - weiteres Planungs- und Beteiligungsverfahren und Sofortmaßnahmen****Organisationseinheit:**Dezernat III
0610 Stadtbild und Denkmalpflege**Datum:**

15.11.2017

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Status
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 131 Innenstadt (zur Kenntnis)	05.12.2017	Ö
Planungs- und Umweltausschuss (zur Kenntnis)	06.12.2017	Ö

Sachverhalt:

Durch den Sturm Xavier und dessen Nachwirkungen wurden von den 47 Robinien im Bestand auf dem Hagenmarkt insgesamt 34 Bäume entwurzelt bzw. im Nachgang gefällt, da eine Standsicherheit nicht mehr gegeben war.

Planungsverfahren

Die jetzige durch die Sturmschäden zum Teil unbefriedigende gestalterische Situation auf dem Hagenmarkt veranlasst die Verwaltung, einen bestehenden Planungsauftrag an das Büro Ackers Partner Städtebau nunmehr zügig zu einem Abschluss zu bringen. Ziel ist es, im Frühjahr 2018 verschiedene Planungsvarianten und in der Folge bis Mitte 2018 eine abgestimmte Vorzugsvariante für ein städtebauliches Konzept zu erhalten, mit dem anschließend der Stadtbezirksrat und der Planungs- und Umweltausschuss befasst werden kann.

Auf Basis eines solchen städtebaulichen Konzeptes, aus dem sich auch die Größenordnung der Kosten für einen Umbau des Hagenmarktes ergeben wird, soll dann über das weitere Vorgehen beraten werden.

Beteiligungsverfahren

Aufgrund der hohen überbeziehlichen Bedeutung des Platzes und der schon länger andauernden und teils kontroversen öffentlichen Diskussionen über Planungsziele ist ein besonders intensives Beteiligungsverfahren vorgesehen:

Hierbei soll auch das Anliegerforum („Hägener Forum“) einbezogen werden. Des Weiteren ist eine Bürgerbeteiligung vorgesehen die nicht nur den unmittelbaren Anwohnern und Anliegern des Platzes, sondern allen Bürgerinnen und Bürgern von Braunschweig offenstehen wird, da der Hagenmarkt als wichtiger Innenstadtplatz eine gesamtstädtische Betrachtung erfordert. Aufgrund des thematischen Zusammenhangs mit dem Ausbau der Stadtbahn wird auch eine enge Einbeziehung der Verkehrs GmbH erfolgen.

Es ist vorgesehen zunächst die Planungsziele und verschiedene Planungsvarianten öffentlich vorzustellen und zu diskutieren, bevor eine Vorzugsvariante weiter ausgearbeitet wird.

Sofortmaßnahmen

Im Rahmen eines Ortstermins wurden nachfolgende Maßnahmen abgestimmt, die noch im Vorfeld einer umfassenden Neugestaltung vorgenommen werden:

- Kurzfristige Entfernung sämtlicher Hochbeete auf der Südseite des Platzes (vor Göthe und Sausalitos), da fast alle Einfassungen der Hochbeete durch umgestürzte Bäume beschädigt worden sind.
- Kurzfristige Entfernung sämtlicher niedriger metallener Randeinfassungen um die Rasenflächen, da auch diese durch umgestürzte Bäume beschädigt wurden.
- Im Frühjahr 2018 sollen die Bänke um den Brunnen eine neue Holzauflage erhalten, da im Bestand die Holzplanken stark verschmutzt bzw. stark verwittert sind.

Anmerkung: Die Anstrahlung des Heinrichsbrunnes wurde bereits instandgesetzt.

Leuer

Anlage/n: ./.